

Communiqué de presse

Malakoff salue la mémoire de Christian Boltanski

Malakoff, le 15 juillet 2021

Nous avons appris hier avec beaucoup d'émotion et de tristesse la disparition brutale de Christian Boltanski, l'un des plus grands artistes plasticiens contemporains. Installé à Malakoff depuis une quarantaine d'années, il s'est éteint à l'âge de 76 ans.

Nos pensées vont à sa femme, Annette Messenger, et à leurs proches.

Christian Boltanski fuyait la mort autant qu'il aimait la vie, il l'a d'ailleurs mise en jeu auprès du collectionneur australien David Walsh en échange du droit de filmer son atelier malakoffiot 24/24h. Cette préoccupation remonte à l'enfance, celle d'une famille soudée autour d'un père d'ascendance juive qui traverse la Seconde guerre mondiale caché dans un recoin de leur appartement de la rue de Grenelle.

Toute son œuvre sera marquée par la lutte contre la mort, contre l'oubli, par les traces, les bribes, les souvenirs, réels ou fictifs, par le travail autobiographique autant sérieux que détourné.

Avec Annette Messenger, qu'il rencontre en 1969, il s'installe rapidement à Malakoff dans son atelier-usine qu'il ne quittera plus. Très discret, il aimait profondément sa ville. Nous gardons le souvenir de l'exposition unique « *Les habitants de Malakoff* » qu'il a réalisée en 2007, pour les 10 ans de la Maison des Arts.

www.malakoff.fr/

www.facebook.com/villedemalakoff/

<https://twitter.com/villedemalakoff>